

En febrero 2015

## VOLUMEN IMPORTADO DE MATERIAS PRIMAS Y PRODUCTOS INTERMEDIOS SE INCREMENTÓ EN 4,5%

El Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) informó que, en el segundo mes del presente año, el volumen importado de Materias Primas y Productos Intermedios aumentó en 4,5%, en comparación con similar mes del año 2014.

Este comportamiento se explica por las mayores adquisiciones de materias primas y productos intermedios para la agricultura (38,8%); combustibles, lubricantes y productos conexos (10,3%); así como de materias primas y productos intermedios para la industria (0,7%).

Asimismo, el volumen importado de Bienes de Consumo se incrementó en 2,0%, respecto a febrero de 2014, impulsado por las compras de bienes de consumo no duraderos en 4,7%, tales como calzados (16,6%); libros, folletos e impresos similares (38,8%), medicamentos para el tratamiento oncológico o Virus de Inmunodeficiencia Humana -VIH (52,1%), perfumes y agua de tocador (28,0%), entre los principales. Por el contrario, disminuyó la importación de bienes duraderos (-0,3%).

Por otro lado, en el mes de análisis, la importación de Bienes de Capital y Materiales de Construcción disminuyó en 10,8%, en tanto que, el volumen importado total se contrajo en 2,8%.

### Países de procedencia de las importaciones

Los principales países de origen de los productos importados fueron China con 30,7%, Estados Unidos de América 17,1%, México 5,7%, Brasil 3,9% y Corea del Sur con 3,9%, del total de las importaciones.

### Volumen total importado en el primer bimestre del presente año

El INEI informó que en el primer bimestre de 2015, el volumen total importado disminuyó en 5,8% ante la reducción en el volumen importado de Bienes de Capital y Materiales de Construcción (-14,0%), así como de las Materias Primas y Productos Intermedios (-0,5%).

### Comportamiento del volumen total exportado en febrero de 2015

En febrero de 2015, el volumen total exportado se contrajo en 13,3% en comparación con igual mes del año anterior, como resultado de los menores envíos de productos tradicionales (-22,1%) y no tradicionales (-2,3%).

En el grupo de productos tradicionales se redujo la exportación de oro (-5,4%), cobre (-11,4%), derivados de petróleo (-21,6%) y gas natural (-28,6%). Los principales países de destino de las exportaciones tradicionales fueron China, Estados Unidos de América, Suiza y Brasil, aunque los dos primeros mostraron un descenso con respecto a febrero de 2014.

Por otro lado, el volumen exportado de productos no tradicionales disminuyó en 2,3%, por la contracción en los envíos del sector textil, químico, metalmecánico y siderometalúrgico. Los principales países de destinos de nuestras exportaciones fueron Estados Unidos de América, Holanda, Chile, Ecuador y Colombia, aunque los dos últimos mostraron reducción en sus compras.

### **Exportaciones totales en el primer bimestre del año registró resultado negativo**

En el primer bimestre de 2015, el volumen exportado total disminuyó en 10,0% en comparación con el valor reportado en similar periodo del año anterior. Los países que registran reducción en sus compras fueron Estados Unidos de América, China, Canadá, Chile y España, entre otros.

El menor volumen exportado de los productos tradicionales, originó que la participación de los productos no tradicionales sea superior al 50% del volumen total exportado. En este grupo, destacó la mayor participación del sector agropecuario, pesquero y minería no metálica.

### **Índice de precios de bienes exportados e importados**

En febrero del presente año, el índice de precios de los bienes de exportación FOB (IPEX) e importados CIF (IPIM) disminuyó en 13,71% y 4,84%, respectivamente; con relación a similar mes del año anterior.

Los productos exportados que mostraron menores precios en el mercado internacional fueron principalmente los tradicionales, como el petróleo crudo (-49,8%), derivados de petróleo (-30,3%), hierro (-38,4%), cobre (-21,9%) y plata refinada (-16,8%). Asimismo, entre los productos no tradicionales, se encuentran la quinua excepto para siembra (-29,7%), uvas frescas (-12,9%), calamar, pota y jibias (-7,9%) y los mangos y mangostanes (-6,9%). En cambio, la menor pesca de anchoveta explicó el alza del precio de la harina de pescado (36,4%) y del aceite de pescado (27,5%).

En el resultado del índice de precios importado incidió básicamente la caída de los precios de algunos insumos como el petróleo crudo (-41,6%), diésel (-38,0%), frijol de soya (-17,3%), tortas y demás residuos sólidos de la extracción de aceite de soya (-11,8%) y los demás trigos excepto para siembra (-9,7%). Por el contrario, subió el precio del politereftalato de etileno (31,3%), calzado (14,0%), los demás convertidores estáticos (12,3%) y teléfonos móviles (10,8%).

**Agradecemos su publicación**  
**Oficina Técnica de Difusión**